

Prise de Parole de Monsieur **Jean-Paul FOURNIER**
Maire de Nîmes
Audience solennelle
de l'Académie de Nîmes
Dimanche 16 février 2025 – 16h00
Auditorium – Musée de la Romanité

Monsieur le Préfet, Président d'Honneur,
Monsieur le Président,
Madame la Présidente,
Monsieur le Secrétaire perpétuel,
Mesdames, Messieurs les membres de l'Académie,
Mesdames et Messieurs,
Chers amis,

C'est un véritable honneur de vous retrouver dans l'auditorium du Musée de la Romanité à l'occasion de cette audience solennelle.

Je tiens à saluer Monsieur Alain AVENTURIER, Secrétaire perpétuel de l'Académie.

Son engagement et son dévouement font de lui un pilier de cette institution.

Je souhaite également féliciter et encourager Madame Francine CABANE, nouvelle présidente de cette académie.

Je tiens enfin à remercier chaleureusement Monsieur Alain PENCHINAT pour l'ensemble du travail accompli au sein de cette éminente institution au cours de l'année 2024.

Elle a été passionnante à bien des égards !

Je retiens plusieurs temps forts qui ont marqué notre calendrier culturel :

- La magnifique exposition « Achille et la guerre de Troie » au Musée de la Romanité,
- « La Contemporaine de Nîmes », sous l'impulsion de Sophie ROULLE, Adjointe déléguée à la Culture, qui a offert à notre cité un souffle de jeunesse sur l'Art contemporain,
- De belles corridas dans nos arènes,

- Les rencontres musicales de Nîmes,
- La pose de la plaque symbolisant l'inscription de la Maison Carrée au Patrimoine Mondial de l'UNESCO,
- Les célébrations des 80 ans de la Libération de Nîmes avec notamment un colloque remarqué à Carré d'Art, avec la présence de Francine CABANE,
- L'entrée de Nîmes dans le réseau des « Cités mistraliennes », renforçant ainsi notre ancrage dans l'héritage littéraire provençal.

Un dossier qu'a suivi Daniel-Jean VALADE, Conseiller municipal en charge de l'Enseignement culturel et membre éminent de votre vénérable institution.

Enfin, comment ne pas avoir une pensée pour Gaston Doumergue, enfant du territoire, élu Président de la République en 1924.

Son parcours illustre la force des valeurs républicaines et la fierté de notre héritage nîmois.

En 2013, lorsque j'étais parlementaire, j'ai contribué à cultiver sa mémoire en permettant l'installation d'une plaque au sein de l'hémicycle du Sénat

L'année 2025 a commencé avec puissance avec le Festival de la Biographie, qui a connu un véritable succès.

À ce titre, je tiens à saluer la mémoire de Martin Aurell, auteur de la biographie lauréate consacrée à Aliénor d'Aquitaine, qui nous a quittés brutalement il y a quelques jours.

Mesdames et Messieurs,

Vous le savez, je suis profondément attaché au Devoir de Mémoire.

Ce début d'année a déjà été marqué par un moment de recueillement avec le 80^{ème} anniversaire de la libération des camps, notamment celui d'Auschwitz-Birkenau.

Il demeure le symbole d'une tragédie, celui de la Shoah.

Dans la continuité, un autre évènement marquant nous attend, celui des 80 ans de la capitulation de l'Allemagne nazie face aux forces alliées.

Enfin, avant de céder la parole, je souhaite évoquer quelques perspectives culturelles pour cette année 2025, notamment :

- L'inauguration derrière moi, à l'automne prochain, du Centre des Congrès,
- Le Festival de la Bande Dessinée sur l'Esplanade Charles-de-Gaulle avec la présence de plus de 40 auteurs, qui rendra sans doute hommage à Job, le « père de « Yakari »,
- Enfin, la nouvelle exposition temporaire « Gaulois, mais Romains », viendra compléter l'offre culturelle au Musée de la Romanité avec la présentation d'œuvres du musée d'archéologie national de Saint-Germain en Laye.

Madame la Présidente,

Monsieur le Secrétaire perpétuel,

Mesdames, Messieurs,

Je formule le vœu que l'année 2025 soit, une nouvelle fois, riche en réflexions, en engagements et en débats fructueux, fidèles à l'esprit de curiosité et d'excellence qui anime l'Académie de Nîmes depuis août 1682.

Je vous remercie pour votre attention.

- oOo -